

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona. 1 mes 8 rs., 3 id. 18
 Resto de España y Portugal. 3 id. 20
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 8 id.
 En Francia. Trimestre, 30 Semestre, 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico.
 REDACCION Y ADMON. — PROGRESO.—4, P.º 3.º 1.º PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, un real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1.º 30 á 20 reales línea á juicio de esta Administracion.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 81 bis, rue Sainte Anne.

Número suelto, un real.

DIARIO DE GERONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Agosto.—Dia 25 Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 2 ms. 0 s.

TERMÓMETRO			Barómetro.	Hig. Sausure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
20	26	23.0	758.0	80	Variable.	S.	Brisa.	0

OBSERVACIONES.—

Seccion Oficial.

GACETA del 23.—No contiene disposicion alguna de interés general.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 23 de Agosto de 1886.

Sr. Director: Continúan recibiendo datos sobre la entrevista del General Salamanca con la Reina Regente, y siguen tambien los comentarios sobre las consecuencias que traerá para el gobierno el cordial recibimiento de que ha sido objeto el ex-Director de la Administracion militar.

Aunque las versiones circulan y la mayor parte son tan pesimistas que ya señalan al general Salamanca como vencedor del gabinete, bien puede decirse que la entrevista efectuada constituye un principio de desprestigio para el Gobierno, pues es positivo que el General lo ha tachado de débil é ingrato al exponer sus actos á la Reina Regente.

Aun hay más: Como el general Salamanca pasa por hombre que no se muere de la lengua despues de demostrar que la política fusionista es peligrosa por lo incierta, la emprendió con la personalidad del Sr. Sagasta tachándola de débil y con la del general Jovellar ne, segun expresion gráfica, No le des proyecto con cabeza.

Han surgido disidencias en un comité fusionista de esta córte. Segun noticias de los que se creen bien informados, las desavenencias obedecen á trabajos preparativos del partido nuevo.

El general Martinez Campos sigue mostrándose contrario á la union de izquierdistas y constitucionales.

En el campo carlista reina la mas completa disidencia, pues mientras los amigos de La Fe predicán las elecciones cumpliendo así con las órdenes de D. Carlos, los de de El Siglo Futuro las combaten ocultamente.

Del extranjero corren noticias graves. Un telégrama de París dice que el príncipe de Bulgaria ha sido despedido por sus tropas encarcelándolo en la Plaza de Widin. El golpe militar ha sido protegido por Rusia.

En Constantinopla reina grande efervescencia y todos sus moradores piden la guerra.

La Bolsa ha sufrido una gran baja. Desde hoy la cuestion de Oriente se ha complicado hasta el punto de hacer inevitable una guerra europea.

Suyo affmo.—S.

RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID.

(Del dia 23 Agosto de 1886.)

Comentando el silencio de *El Siglo Futuro* sobre la participacion de los carlistas en las próximas elecciones provinciales, decíase anoche que la tirantez de relaciones que crea entre los carlistas transigentes é intransigentes la conducta del órgano integrista, va á tener pronto término mediante la personal intervencion de don Carlos que, segun algunos tradicionalistas, está decidido á que sus instrucciones sean obedecidas sin reservas de ninguna especie.

—El director general de Beneficencia y Sanidad ha visitado el lazareto de Pedrosa.

Entre las reformas que ha indicado figuran la de dividir el lazareto en cuatro departamentos, que son: *súcio*, *apestado*, *de observacion y limpio*, y la de hermosear aquel islote convertido en una sierra llena de malezas, dotándole de arbolado y jardines, para construir paseos y poner en condiciones de viabilidad los caminos, á fin de hacer mas agradable la estancia á los viajeros que se vean obligados á sufrir en él la cuarentena.

—Mañana, segun todas las probabilidades, habrá Consejo de Ministros, en el cual continuará el Sr. Puigcerver exponiendo su pensamiento sobre los distintos proyectos que tiene en estudio, entre los que figura en primer término el de reforma en el ramo de Estancadas.

—Los telégramas dando cuenta del destronamiento y prision del rey de Bulgaria, han producido la más viva y dolorosa impresion, no ya solo por la influencia que este hecho puede tener en la paz de Europa, sino por las condiciones especiales de aquel príncipe que se habia atraído la simpatía y la admiracion por su heroísmo conquistando el amor de sus pueblos y una de las victorias más lucidas de la última guerra de los Balkanes.

La intriga rusa que ha dirigido la conspiracion contra el príncipe Alejandro, es ya, despues de lo ocurrido en Batum, la demostracion evidente de que el gobierno de San Petersburgo busca y prepara resueltamente un rompimiento con Inglaterra, adelantando su política internacional á la que se anuncia ha de emprender el nuevo gabinete conservador del Reino Unido.

Quando la suerte de Bulgaria estaba unida al rey Alejandro, no es posible creer que la victoria de la cons-

piracion contra éste sea duradera ni que Inglaterra deje de responder al golpe de audacia de Rusia.

Planteado el rompimiento entre ambas naciones, es muy difícil que sus efectos no se propaguen al resto de Europa, y que de las alianzas que cada una ha de buscar, no nazcan nuevos conflictos que hagan, por fin, inevitable la conflagracion europea, que el mismo miedo viene haciendo que cuidadosamente se trate de evitar.

CONTRA LA FILOXERA.

Un agricultor de Mollet del Vallés publica en un periódico de Barcelona la siguiente receta contra la filoxera que, como otra de tantas copiamos á continuacion para conocimiento de nuestros lectores:

«Por el valor de un céntimo de peseta por cepa, se puede impedir la invasion de la filoxera en una villa. El remedio es el siguiente: se toman cien libras de cal viva, cincuenta libras de sal comun de la mejor y cinco libras de sal sosa. Todas estas tres sustancias han de reducirse á polvo y mezclarse bien. Se hace un hoyo al rededor de cada cepa hasta que se encuentren las raíces; luego se pone de la mezcla de las tres sustancias una libra de polvo al rededor de las raíces de la cepa. Hemos experimentado que cuando la filoxera se halla en la viña volando, lo cual sucede en Agosto, se posa en el tronco de la cepa y luego va bajando hasta encontrar las primeras raíces. En ellas se pone á comer los extremos de las raíces y dentro de pocos dias empieza á poner sus huevos y en poco tiempo nacen una multitud de filoxeras pequeñas. Las filoxeras madres, cuando han hecho la puesta, se van á otro lugar para hacer nueva puesta, y de esta manera pronto todo queda invadido de filoxeras.

Los experimentos que hemos hecho de este polvo demuestran que no le gusta á la filoxera, y cuando lo encuentra se retira pronto.

Quando se trata de una viña que tenga ya apoderada la filoxera, se pone doble cantidad, esto es, dos libras por cepa, pero como de sal sosa hay el 5 por 100, se pone el 10, porque la filoxera que se alberga más profundamente necesita más cantidad. Si dentro 15 ó 20 dias no hubiese desaparecido ó muerto, es preciso hacer más profundo el hoyo hasta que se encuentren las raíces vivas, y dentro pocos dias habrá desaparecido ó muerto la filoxera. Esta operacion se hará dos veces al año, la primera á principios de Mayo, y la segunda á primeros de Agosto, porque cuando aprieta el calor, entonces la filoxera más vieja se va de un punto á otro y allí hace las grandes puestas y queda todo lleno de filoxeras.

Como que el remedio es muy barato y sencillo, siempre lo podríamos tener en la cepa, porque total cuesta dos ó tres céntimos por cepa.»

Gacelilla General.

Varios Diputados á Córtes por esta provincia como los señores Maciá y Bonaplata, D. Alberto Camps, D. Juan Fabra y otros, viendo los perjuicios que á la agricultura acarrea la pérdida de los viñedos á causa de la filoxera, en 23 de Julio último dirigieron al señor Presidente del Consejo de Ministros una mocion encaminada á pedir el alivio que en la tributacion necesita encontrar el país, especialmente los pueblos mas severamente castigados por la plaga. El señor Sagasta remitió al Ministro de Hacienda la peticion de los Diputados; este, á su vez, lo verificó al Director General de Contribuciones el cual, contestando la consulta, dice en nota que tenemos á la vista y textualmente así:

«La ley de 18 de Junio de 1885 de defensa contra la filoxera, dispuso en su artículo 18 que el Ministerio de Hacienda dictaria las disposiciones convenientes para que en los amillaramientos y cupos de los pueblos se hicieran las bajas de la riqueza imponible destruida por la filoxera. En el artículo 19 se previno que los viñedos destruidos por dicha plaga que sean replantados con sarmientos americanos, estarán exentos de la Contribucion territorial en la misma forma y en el mismo plazo que lo están las nuevas plantaciones de viñas en terrenos dedicados anteriormente al cultivo de cereales ó de pastos, segun los diferentes casos y circunstancias de los terrenos. Ambas disposiciones se tuvieron ya en cuenta al dictarse el Reglamento general de la Contribucion territorial de 30 de Setiembre de 1885, en cuyo artículo 6.º se exime de contribucion por 10 años las replantaciones de viñedos destruidos por la filoxera, debiendo contribuir en ese plazo como terrenos dedicados antes al cultivo de pastos ó de cereales; y en el artículo 48, caso 3.º se determinan las variaciones que deben introducirse en los amillaramientos por efecto de la destruccion de las viñas por la filoxera.»

La cuestion es, pues, bien clara y terminante; las replantaciones de viñedos destruidos se eximen de contribucion por durante diez años, y como para alcanzar este beneficio hay necesidad de proceder á lo que determina el artículo 48 del Reglamento, los pueblos son quienes, sabiéndose á que atener, deben trabajar para lograr tan importante beneficio.

Nosotros aplaudimos el proceder de nuestros Diputados y ojalá siempre pudiéramos hacerlo así en beneficio del país.

—Hemos sabido de un rico propietario del Ampurdán alto que, no contento con hacer pagar á sus colonos el tercio de todos los frutos contando entre estos hasta las cañas, les obliga á pagar diezmos.

Si entré los obreros de la industria manufacturera hubiese espoleos semejantes, tendríamos que taparnos los oídos para no oír lamentaciones y amenazas. Pero como por desgracia al

labrador en España solo el cielo le mira con compasion, y no lleva trazas de nacer ninguna ley de inquilinos...

Lo importante en España es saber si Lagartijo ha estoqueado bien, ó infatuando á políticos de nombre con raserias serviles pagadas con credenciales...

—Después de la union de las fracciones liberales de Tarragona y del sincero abrazo que se han dado sus respectivos jefes los señores Torres y Rius, el partido liberal en aquella provincia ha adquirido tal fuerza, que se propone ganar en toda la línea las elecciones provinciales.

—Es esperado en las Palmas el célebre buzo Mr. Lambert, al objeto de proseguir en Gando los trabajos para la extraccion de la caja conteniendo 50.000 duros, única que resta en el mar del naufragio del vapor Alfonso XII.

—Hace tres noches los matuteros quisieron entrar por la puerta de San Cristobal varios géneros. Se encontraron con los Agentes del resguardo; fueron éstos y aquellos á tiro limpio resultando herido un vigilante, aunque nó de gravedad, en el cuello por una bala.

—Tenemos entendido que los federales antiguos, los de abolengo, presentarán candidatura en las próximas elecciones para combatir la que presentan los Comités rejional y local.

Por lo visto, entre los federales sucede lo que en otros partidos, que los últimos quieren ser los primeros perturbando las colectividades.

—Encontramos en una correspondencia que publica El País, recibida de su corresponsal en Madrid:

La duquesa de Prim, la viuda del ilustre Caudillo de la revolucion de Setiembre y de la guerra de Africa, está agonizando.

La duquesa viene sufriendo ataques de enagenacion mental hace un año y arrastra una existencia dolorosa.

—Un vecino de esta ciudad habitante en la plaza del Molino, la empuñó en la madrugada de ayer á puñalada seca con su muger y su suegra, infiriendo á una y otra heridas que pudieron ser de trascendencia.

A los gritos acudieron el Sereno y algun vecino siendo conducidas al Hospital las pacientes, sin que su estado sea grave como se dijo, y no encontrando al amante esposo y cariñoso hijo político, por haber este huido con tiempo.

—Entre los Cortantes de esta ciudad se ha producido una escision tal, que en su afán de competencia han bajado el precio de la carne no faltando quien la regala á quien no tiene dinero.

—Escriben de Tortosa, que de muchos años á esta parte no se habia experimentado en su huerta la escasez de frutas y toda clase de plantas de sembradura como este año; basta decir que los melocotones se pagan en aquel mercado á ocho, diez y doce cuartos libra, segun su clase, las demás hortalizas poco mas ó menos obtienen iguales precios.

—Datos estadísticos oficiales demuestran que durante el año de 1884-85 se importaron por la aduana de Barcelona procedentes del extranjero, 53.044.289 kilogramos de trigo; 22.979.787 de otros cereales; 16.797.245 de legumbres secas y 2.160.547 de arroz.

INSTRUCCION PÚBLICA.

En virtud de permuta, ha sido nombrada Maestra de la escuela de Vila-

malla D.ª Filomena Serrat y D.ª Rosa Trunyó de la de Dás.

—Se ha anunciado el concurso para proveer dos plazas de Auxiliar de la facultad de derecho vacantes en la Universidad de Barcelona.

—Ha sido aprobado el nombramiento interino hecho por la Junta Provincial de la escuela de niñas de Vilajuiga á favor de D.ª Petrolina Galceiran y Guillantó.

—En la universidad de Barcelona se abrirán del 16 al 30 de Setiembre próximo, las matrículas para el curso de 1886-87 de las asignaturas de las facultades de derecho, filosofia y letras, ciencias, derecho civil, canónico y administrativo, medicina, farmacia y carreras del Notariado, Practicantes y Matronas.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: Union des Fabricants pour la repression de la Contrefaçon, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de pildoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

Periódicos de Barcelona.

TELÉGRAMAS DE AYER MAÑANA.

Madrid 24.—En el Consejo de ministros celebrado anoche se trató de los presupuestos, los cuales se presentarán en Enero próximo, se felicitó al señor Ministro de Hacienda por los datos económicos que habia presentado y se habló de la cuestion de la Bulgaria.

—Se acordó destinar una cantidad para contribuir á los gastos ocasionados por la organizacion de la Exposicion Universal de Barcelona y otra para la adquisicion de un cañon especial para el artillado de la fragata Gerona y la adquisicion de algunos indultos.

—Créese que la corte pasará una temporada en un puerto de mar, pero todavia se ignora en cuál.

—Los actuales presupuestos regirán hasta fines del mes de junio del año próximo, y los nuevos se presentarán á las Cortes el mes de Enero del mismo año. El señor ministro de Hacienda ha declarado que abriga la esperanza de poder conseguir la nivelacion de los presupuestos.

—Ha llamado la atencion un artículo publicado por el Imparcial, en que se dice que en presencia de las eventualidades que pueden ocurrir con ocasion de la cuestion de Oriente, España debe guardar una neutralidad absoluta, pero que es necesario aumentar las defensas de las costas y especialmente las de las islas Baleares.

—Mañana tomará posesion el general Veyler de la direccion de Administracion militar, y e. general Salamanca vendrá espresamente de la Granja para hacerle entrega de dicho cargo.

—La subasta que hoy se ha verificado de tres millones de pesetas en papel del 4 por 100, no ha dado resultado alguno, á consecuencia de haber fijado el gobierno el tipo de 60'50, al paso que las proposiciones hechas ascendian del tipo mínimo de 60'60.

—Se cree que el sábado irá el señor Sagasta á la Granja.

Se dice que se desistirá del viaje de la corte á un puerto de mar.

Personajes competentes en la política internacional creen inevitable un conflicto en breve plazo.

—Entre los festejos que se preparan en Madrid á los periodistas italianos figurará un banquete que les dará el Ayuntamiento.

—La Sublime Puerta ha publicado una circular en la que declara que obrará de acuerdo con las potencias en todo lo referente á la nueva faz que ha tomado la cuestion búlgara.

Comunican desde Viena que el ejército de la Rumelia oriental se ha sublevado en favor del príncipe Alejandro, y que es de temer que ocurran

conflictos en Sofia entre los partidarios y los enemigos del príncipe.

El Diario de San Petersburgo deja adivinar que Rusia se propone intervenir en el caso de que estallen desórdenes en Bulgaria.

—Se ha establecido un segundo gobierno interino en Tirnova, el cual está presidido por M. Tambolff, y es partidario del príncipe Alejandro.

—La revolucion búlgara ha producido grandísima sorpresa, pero ninguna irritacion. Los periódicos se muestran muy reservados en sus manifestaciones sobre el particular.

París 24.—Londres.—En la Cámara de los comunes, Mr. Stanhope ha dicho que la tripulacion de una cañonera Española visitó á un buque inglés en aguas inglesas, en las costas de Jamaica. El cónsul español de Kingston recibió informes de que el proceder del buque español no era permitido, y el comandante de la cañonera fué igualmente advertido por el comandante de las fuerzas navales inglesas en aquella estacion naval.

La cañonera española ha salido ya de la costa de Jamaica y es de creer que no es posible la repeticion de actos semejantes.

Table with columns: Capital, PESTETAS, Dinero, Queda, Papel. Rows include various public effects and bonds like 'Títulos al portador', 'Banco de Préstamos', etc.

Seccion recreativa.

Una señora ha tomado un ama de cria gallega.

Un dia la dice que si usa el termómetro para saber la temperatura á que está el baño del niño.

—¿Y como se las compone V.?

—Si el crío se pone rojo al meterle en el baño es que el agua está demasiado caliente y si se pone azulado es que está demasiado fria.

La madre cae desmayada.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy.

San Ceferino.

Cuarenta Horas.

Están en la Iglesia del Mercadal

En los domingos durará la exposicion siete horas, á saber; cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

Imp. de «La Lucha.»

Fincas en venta.

Una Heredad sita en el término y pueblo de Riudellots de la Selva conocida por MANSO MORELL.

Otra sita en dicho pueblo y término nombrada Manso Colomé y conocida por el MANSO PINS.

Otra sita en el término y pueblo de San Andreu Salou nombrada MANSO BARBE.

Para más informes dirigirse á D. José Gassull, Albareda, 6, 2.ª, Gerona.

COLEGIO BLANDENSE.

Establecimiento especial de 1.ª y 2.ª enseñanza para alumnos pensionistas. Trato esmerado. Precios sumamente económicos.

Edificio construido ex-profeso. Condiciones higiénicas como en los mejores de España y del extranjero. Resultados sorprendentes en la enseñanza. Profesorado inteligente y entusiasta. Material científico de primer orden.

Patios, jardines, huerto, viñedo y todas las dependencias necesarias á un establecimiento de esta índole. Abundancia de espacio, luz y aire.

Todo el que por primera vez lo visita, se sorprende que en una poblacion subalterna exista un colegio tan importante.

Puede visitarse todos los dias y á todas horas.

Blanes 25 Agosto de 1886.—El Director, Rosendo Albert.

Advertisement for ROB BOYVEAU LAFPECTEUR, featuring text about its medicinal properties and contact information for J. FERRÉ in Paris.

Advertisement for PAPEL DE ALBESPEYRES, highlighting its use in military hospitals and for various ailments, with contact info for FUMOUGE-ALBESPEYRES in Paris.